
Autorenverzeichnis

Prof. Dr. med. Hartwig Bauer, Generalsekretär der Deutschen Gesellschaft für Chirurgie, Berlin.

Prof. Dr. med. Eggert Beleites, Präsident der Landesärztekammer Thüringen.

Prof. Dr. med. Dr. phil. Klaus Bergdolt, Direktor des Instituts für Geschichte und Ethik der Medizin, Universität Köln.

Prof. Dr. jur. Klaus Bernsmann, Lehrstuhl für Straf- und Strafprozessrecht, Universität Bochum.

Dr. phil. Christoph Böhr, MdL, Vorsitzender der rheinland-pfälzischen CDU; stellvertretender Vorsitzender der CDU Deutschlands.

Prof. Dr. med. Erland Erdmann, Direktor der Klinik III für Innere Medizin (Kardiologie), Universität Köln.

Tobias D. Gantner, Arzt im Praktikum im Institut für Medizinmanagement und Gesundheitsökonomie der Universität Bayreuth.

Dr. theol. Martin Hein, Bischof der Evangelischen Kirche von Kurhessen-Waldeck.

Dr. theol. Guido Heinen, Redakteur bei „Die Welt“, Berlin.

Prof. Dr. jur. Wolfram Höfling, M.A., Direktor des Instituts für Staatsrecht, Universität Köln.

Prof. Dr. phil. Dr. h.c. Ludger Honnefelder, Geschäftsführender Direktor des Instituts für Wissenschaft und Ethik, Universität Bonn.

Thomas Hürlimann, Schriftsteller, Berlin.

Prof. Dr. med. Gauke Kootstra, Dekan der Medizinischen Fakultät Maastricht; em. Direktor der Chirurgischen Universitätsklinik Maastricht.

Klaus Kutzer, Vorsitzender Richter am Bundesgerichtshof a. D.

Herbert Landau, Staatssekretär, Hessisches Ministerium der Justiz, Wiesbaden.

Prof. Dr. phil. habil. Birgit Lermen, Seminar für Deutsche Sprache und Literatur, Universität Köln.

Prof. Dr. theol. Karl-Wilhelm Merks, Professor für Katholische Moraltheologie, Universität Tilburg/NL.

Prof. Dr. theol. Dietmar Mieth, Lehrstuhl für Theologische Ethik unter besonderer Berücksichtigung der Gesellschaftswissenschaften, Universität Tübingen.

Prof. Dr. phil. Dr. h.c. mult. Jürgen Mittelstraß, Lehrstuhl für Philosophie und Wissenschaftstheorie. Direktor des Zentrums Philosophie und Wissenschaftstheorie, Universität Konstanz.

Prof. Dr. phil. Anselm Winfried Müller, Professor für Philosophie und Leiter der „Forschungsstelle für aktuelle Fragen der Ethik“ an der Universität Trier.

Gert Nachtigal, Verwaltungsratsvorsitzender des AOK-Bundesverbandes, Berlin.

Prof. Dr. med. Dr. phil. Eckhard Nagel, Stellv. Vorsitzender des Nationalen Deutschen Ethikrates. Direktor des Instituts für Medizinmanagement und Gesundheitswissenschaften der Universität Bayreuth.

Prof. Dr.-Ing. Dagmar Schipanski, Ministerin für Wissenschaft, Forschung und Kunst des Landes Thüringen.

Prof. Dr. jur. Edzard Schmidt-Jortzig, MdB, Bundesminister a. D.; Professor für Öffentliches Recht an der Universität Kiel.

Prof. Dr. med. Dr. h.c. Volker Schumpelick, Direktor der Chirurgischen Universitätsklinik Aachen.

Prof. Dr. theol. Josef Schuster SJ, Professor für Moralthologie an der Philosophisch-Theologischen Hochschule Sankt Georgen.

Prof. Dr. med. Cornelis Spreeuwenberg, Dekan der Fakultät Gesundheitswissenschaft in Maastricht.

Prof. Dr. phil. Wolfgang Stock, Ressortleiter Innenpolitik und Geschäftsführender Redakteur der „Welt am Sonntag“, Berlin.

Wolfgang Thielmann, Leiter des evangelischen Ressorts „Christ und Welt“ beim Rheinischen Merkur.

Priv.-Doz. Dr. med. Andreas Tittel, Chirurgische Klinik, Universitätsklinikum der RWTH Aachen.

Prof. Dr. med. Gerrit Van der Wal, Medical Inspector and Professor of Quality of Care. Institut for Research in Extramural Medicine, Universität Amsterdam.

Prof. Dr. phil. Guy A. M. Widdershoven, Professor für Ethik und Philosophie an der Universität Maastricht.

Priv.-Doz. Dr. med. Stefan Willis, Chirurgische Klinik, Universitätsklinikum der RWTH Aachen.

Dr. jur. Jürgen Wöretshofer, Dozent an der Fernuniversität der Niederlande in Maastricht.

Dr. phil. Bernhard Vogel, Ministerpräsident a. D. von Rheinland-Pfalz und Thüringen. Ehrenamtlicher Vorsitzender der Konrad-Adenauer-Siftung e.V.